

Don Quijote de la Mancha

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Núm. 67

AÑO II

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO)
En la capital al mes..... 1 peseta
Fuera de la capital trimestre..... 3 pesetas
Anuncios y comunicados á precios convencionales

DIRECTOR-PROPIETARIO
D. ENILIO BERNABEU Y NOVALVOS
CIUDAD-REAL 18 DE FEBRERO DE 1903.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALATRAVA, 19
SE PUBLICA
LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

EL MEETING AGRÍCOLA

Los días 14 y 15 de Febrero, han sido de júbilo para Ciudad Real y la provincia entera.

El primero, por la llegada á esta capital del joven é ilustre ex-ministro de Agricultura, D. Rafael Gasset.

El segundo, por la celebración del meeting agrícola, espectáculo grandioso jamás presenciado por desgracia nuestra, en esta querida tierra que se llama Mancha.

Llegada del Sr. Gasset

El tren expreso procedente de Madrid llegó á esta á la una de la madrugada, conduciendo á D. Rafael Gasset, al que acompañaban los Sres. Burrell, duque de San Fernando, senador vitalicio; exdiputado á Cortes Sr. González López; senador liberal por esta provincia D. Pedro Medina, y otras distinguidas personas.

En representación de la prensa llegaron en el mismo tren los Sres. García Plaza, del *Heraldo*; Maestu, de *El Diario Universal*; Thur, de *El Globo*, y Asenjo, de *Blanco y Negro* y *A B C*.

En Malagón fueron recibidos los expedicionarios por el presidente de la Diputación provincial, D. Francisco Morates; el exalcalde de Ciudad Real, D. Evaristo Martín; los diputados provinciales D. José Cornejo y D. Servilio Toledano; los agricultores D. Juan Treviño, D. Felipe Aguilera y D. Cándido Peña, y por último, una numerosa comisión del Ayuntamiento de Malagón, con música y gran masa de público.

La estación estaba iluminada con haces de viento.

En Fernán-Caballero todo el pueblo esperaba en la estación, que estaba adornada con arcos de follaje, en los que se destacaban los siguientes letreros:

«Fernán-Caballero á D. Rafael Gasset.»

«Gloria al protector de la Agricultura!»

Se dispararon infinitas de cohetes y de bombas.

Centenares de bengalas de diversos colores daban aspecto fantástico á aquellos lugares.

Los vivos atronaban el espacio.

El Sr. Gasset fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía.

Al llegar el tron á Ciudad Real había en el andén más de 2.000 personas.

La estación estaba iluminada con bengalas.

El Sr. Gasset fué recibido por el Gobernador Civil, el Secretario del Gobierno, el conde de la Cañada, el vicepresidente de la Diputación D. Alvaro Pintado, los diputados provinciales D. Daniel Castillejo, don Enrique Villegas, D. Santiago Trujillo, don Carlos Maldonado y D. Felipe Velasco, el senador liberal D. Pedro Arias, una comisión del cuerpo de ingenieros, otra comisión muy numerosa del Ayuntamiento, presidida por el Alcalde, con música; una comisión del Ayuntamiento de Miguelturra, con música; comisiones de Valdepeñas, Piedrabuena, Almagro, Abenójar, Villamayor, Daimiel, Herencia, Argamasilla, Tomelloso, Alcázar, Manzanares, Socuellamos, Carrión, Torralba, Poblete, Picón, Ballesteros, La Cañada, Granátula, Calzada, Criptana, Moral, Fuente del Fresno, Solana, Membrilla, Cabezarcados, Almodóvar del Campo y Torrenueva.

La carrera, desde la estación hasta la casa del señor conde de la Cañada, donde se ha hospedado el Sr. Gasset, estaba iluminada con luces de bengala.

La casa del agricultor D. Francisco Hernández ostentaba una espléndida iluminación eléctrica.

Otros muchos agricultores iluminaron también sus casas.

En el Círculo artístico mercantil y en el Círculo de la Unión, lucían preciosas iluminaciones á la veneciana.

En casa del conde de la Cañada

Después se verificó la recepción en casa del conde de la Cañada.

Las músicas municipales de Ciudad Real y de Miguelturra obsequiaron al Sr. Gasset con una serenata.

A las once de la mañana se celebró una brillante recepción, á la que asistieron representaciones de setenta y cuatro pueblos de la provincia.

El Sr. Gasset, ha sido, además, visitado por el gobernador militar, el coronel jefe de la zona, una comisión de la Audiencia, otra de ingenieros y los Ayuntamientos, en corporación, de Ciudad Real, Miguelturra, Fernán-Caballero y otras varias corporaciones.

Al medio día comenzó el banquete ofrecido por el señor conde de la Cañada.

EL MEETING

Aspecto del teatro

El meeting celebrado en el teatro de Verano ha revestido gran importancia.

El local estaba completamente ocupado por agricultores de la provincia y las comisiones de los pueblos.

El teatro aparecía decorado con banderas y gallardetes.

Antes de empezar

Presidía el meeting el señor conde de la Cañada, representación histórica respetabilísima de los agricultores manchegos y de las fuerzas conservadoras.

Formaban el acompañamiento en el estrado el presidente de la Diputación, el alcalde, el Ayuntamiento de la capital en pleno, los senadores ya citados, los diputados provinciales Sres. Pintado y Trujillo, Villegas, Castillejo, Cornejo, Toledano, Velasco, el representante del cabildo catedral canónigo Sr. Fernández Alcázar y los señores conde de Casa Valiente, Benítez, Burrell, González López, Cámara, Bourgon, Noya (D. Ramón), Ibáñez, Treviño, Aguilera é individuos de las comisiones organizadoras y los que iban á usar de la palabra.

El teatro estaba completamente ocupado, figurando entre el público las comisiones de 72 pueblos de la provincia. Fuera se apiñaba la muchedumbre pugnando por penetrar en el local.

El redactor fotógrafo de *Blanco y Negro*, Sr. Asenjo, obtuvo diferentes instantáneas.

Durante el trayecto desde la casa del señor conde de la Cañada al teatro de Verano, el Sr. Gasset fué saludado en la calle y desde los balcones por el inmenso público que lo llenaba todo.

En el teatro se observaba la presencia de alguna fuerza de policía, que era verdaderamente innecesaria. No asistió el de-

legado de la autoridad. La única que faltaba era el gobernador. Las demás estaban presentes en el meeting. El presidente de la Audiencia asistió desde un palco con la mayor parte de los magistrados.

Al entrar el Sr. Gasset en el teatro y aparecer en el lugar de la presidencia, fué saludado con grandes aplausos.

El señor conde de la Cañada quiso ceder al Sr. Gasset la presidencia, pero éste la declinó por alta consideración á la persona del conde y á cuanto en el momento éste representaba.

Adhesiones

El secretario de la comisión organizadora del meeting D. Juan Treviño, da lectura á las adhesiones de los diputados á Cortes de esta provincia D. Manuel Prieto, don Benedicto Antequera y D. Carlos Hervás, de los ex-senadores Sres. Jarava, Rey y Barnevo, del ex-diputado señor conde de las Cabezas y de los diputados provinciales Sres. Hellín, Hidalgo, Arradondo, Muñoz y Rodríguez, de la Cámara agrícola de Valdepeñas, de la Sociedad de agricultores de Valladolid, de la Cámara de comercio de Manzanares, de la sociedad «La Agrícola» de Bolnhas, de los ex-diputados provinciales Sres. Rivas Moreno y Enriquez, de los ricos agricultores D. Gaspar Muñoz, alcalde de Alcázar, D. Antonio Vaso, D. Baldimiro Peñuelas, D. Tomás Martínez, de Granada, y otras varias personas y corporaciones.

El conde de la Cañada

Inaugura el acto el señor conde de la Cañada, dirigiendo un saludo entusiasta al señor Gasset. Recuerda la visita que éste hizo á Ciudad Real siendo ministro de Agricultura, visita que fué tan útil y tan provechosa á los intereses provinciales, puesto que mediante ella se ordenó el estudio del plan de pantanos y se procedió á inaugurar las obras del de Navarredonda. «Ahora—añade el conde de la Cañada—viene el Sr. Gasset á traernos palabras de esperanza. Debemos creerlas, porque tenemos la garantía de las antiguas y espontáneas obras.»

Rechaza cualquier interpretación política malévola.—La política que aquí nos trae—sigue diciendo—es la regeneración nacional, la regeneración verdadera, no en palabras, sino en hechos. Por eso el meeting que ahora estamos celebrando es de interés nacional. Todas las representaciones de los intereses agrícolas deben hablar francamente, inspirándose en las necesidades de los pueblos representados, para que el Sr. Gasset pueda ser intérprete de estas afirmaciones con su autoridad en el Parlamento y en la prensa. (Grandes aplausos.)

El Sr. Ruiz de León.

Habla luego el Sr. Ruiz de León, alcalde de Ciudad Real, saludando al Sr. Gasset en nombre de los vecinos de la capital de la provincia, asegurándole su gratitud por lo hecho y su confianza en lo mucho que puede hacer. (Aplausos.)

D. José Ibáñez.

Habla á continuación D. José Ibáñez. «Según á Gasset—dice—paso á paso en su hermosa campaña de los pantanos y contra

la langosta. Sin debernos nada, concedámonos cuanto pudo. Unámonos á él. Será nuestro mejor defensor. (Ovación.) El es nuestra única esperanza. Nadie ha secundado en el gobierno su política generosa, protectora de los pueblos necesitados. Los males subsisten, la obra de los pantanos que él inició está paralizada, la langosta sin destruir. Lueven sobre nosotros calamidades sin cuento, la sequía, los impuestos abrumadores, la ocultación escandalosa y autorizada... El agricultor de buena fé parece, y al obrero le es imposible la vida. Venimos á este meeting para dar á conocer nuestras quejas dolorosas, y quien atribuya esta honrada protesta de los que no pueden sufrir más á una maniobra política, mienten á la descarada. (Aplausos prolongados.)

D. Daniel Castillejo

El diputado provincial D. Daniel Castillejo, dirige también palabras calurosas de admiración y simpatía al Sr. Gasset.

—Imposible es seguir viviendo—dice—bajo un fisco insaciable y negadosos los medios de producción. Nuestra agricultura es débil y cara, y tiene que sucumbir ante la competencia de países bien regidos económicamente. Yo era agricultor, añado—y he tenido, con pena imponderable de mi alma, que deshacerme de mis fincas, porque causaban mi ruina.

Defiende el catastro, la igualdad de impuestos, la organización del crédito agrícola, que acabará con la usura, más dañosa aún que la langosta. Pide la rebaja de las tarifas de ferrocarriles, y cita ejemplos que demuestran que estas tarifas son absurdas. Desde Cartagena á Badajoz cuesta más barato que desde Ciudad Real á Badajoz. (Aplausos.)

D. Bernardo María

El alcalde de Villarrubia de los Ojos, D. Bernardo María, se asocia á las elocuentes palabras del Sr. Castillejo.

Expone la queja constante del agricultor contra un estado de cosas que le es imposible para luchar. (Aplausos.)

D. Pedro Arias

El senador D. Pedro Arias pronuncia un importante discurso sobre el presente y el porvenir de la viticultura, fijándose en la competencia que hacen á la industria vitícola los alcoholes industriales. Dice que debe mejorarse el tipo del vino para compensar el exceso de producción, y pide un derecho diferencial de 20 pesetas por hectárea para los alcoholes industriales. (Aplausos.)

DISCURSO DEL SR. GASSET

Al levantarse el Sr. Gasset es saludado con estruendosa salva de aplausos que dura algunos minutos.

Después de dirigir un saludo de gratitud á los asistentes al meeting, hace notar que su viaje á Ciudad Real y su presencia en el meeting no significan propósitos electorales.—Aunque las elecciones están cerca—añade,—yo no vengo aquí á solicitar votos ni á cosa alguna que signifique medio personal de nada. Vengo á expresar mi conciencia de pensamiento con el

atenciones á los intereses de una agricultura ennobrecida por la falta de medios de producción y esquilmada por los tributos. — Por la comisión organizadora, El conde de la Cañada.

Un banquete

Se ha celebrado un banquete popular en honor del Sr. Gasset. El acto resultó grandioso y se verificó en el amplio salón del Círculo de la Unión, que estaba adornado artísticamente. Asistieron 270 comensales, quedándose muchas personas privadas del deseo de concurrir á la fiesta por falta de sitio.

Presidió el Sr. Gasset, teniendo á su derecha al señor conde de la Cañada y á su izquierda al señor duque de San Fernando. Al llegar al momento de los brindis, el señor Burell, ante reiteradas excitaciones de los comensales, se levantó á brindar, pronunciando un elocuente discurso. Encareció la importancia del acto. Encareció la clásica indulgencia de los manchegos y demostró que para ser fuerte un pueblo ha de tener por base la agricultura. Explicó el generoso empeño del Sr. Gasset que, con fe y perseverancia, ha dedicado todos sus esfuerzos á la defensa de los intereses agrícolas. El Sr. Burell fué interrumpido muchas veces con aplausos nutridísimos y objeto luego de una ovación entusiástica.

Después habió en nombre de la prensa madrileña el reputado escritor D. Ramiro de Maeztu, quien pronunció un discurso comparando el Norte minero de España y la agricultura Castilla. Las hermosas frases del discurso del Sr. Maeztu fueron acogidas con grandes aplausos.

D. Jacobo Maldonado pronunció patrióticas frases de unión entre todos los españoles y elogio al Sr. Gasset, porque ha demostrado tener una sinceridad y un deseo de ser útil á su patria altamente simpáticos. El Sr. Maldonado fué muy aplaudido.

El alcalde de Ciudad Real se felicitó, como representante del ilustre y castizo pueblo, de lo ocurrido dentro de su recinto en el día 15 y agradeció al Sr. Gasset que hubiese querido ser intérprete de aquellos nobles sentimientos nacionales. (Grandes aplausos.)

El Sr. González López, diputado á Cortes, brindó breve y elocuentemente, siendo muy aplaudido.

El Sr. Castellano, diputado provincial, recordando indicaciones hechas en el meeting, propuso el nombramiento de una junta de agricultores, compuesta de representantes de los diez partidos judiciales de la provincia. El nombramiento de la junta fué aprobado por aclamación.

El Sr. Gasset se levanta á dar gracias y recibe nutrida y prolongada salva de aplausos. Dice que le emociona y le entusiasma el espíritu de unión de que acaban de hacer gala los agricultores manchegos al designar la Junta de defensa que han nombrado. Evoca recuerdos históricos de otras juntas creadas por la necesidad de la defensa y que han quedado en la historia con recuerdo imborrable para gloria de la nación y de la raza, pronunciando con tal motivo frases que determinan una ovación frenética.

Después el Sr. Gasset, expresando su gratitud por las atenciones que se le han dispensado, se ofrece á Ciudad Real y á los agricultores manchegos, diciendo: «Nada soy, nada vulgo; pero recordando mis antiguas afecciones, la iniciación de mi vida, el oficio que aprendí y heredé de mi padre, mis esfuerzos, tan modestos como entusiasmados por la noble profesión del periodismo, os ofrezco lo único que puedo ofrecer: ser vuestro corresponsal en Madrid. (Grandes aplausos que se prolongan durante largo rato.)

El alcalde de Ciudad Real se levanta y dice:

—Creo interpretar los deseos de todos los vecinos de Ciudad Real diciendo que el Excmo. Sr. D. Rafael Gasset queda nombrado hijo adoptivo de esta capital. (Aplausos, vivas, manifestaciones de entusiasmo.)

La fiesta ha terminado con el mismo regocijo con que comenzó. El Sr. Gasset ha sido objeto de constantes manifestaciones de simpatía.

Los fondos de la higiene

Con gusto reproducimos á continuación parte de un artículo de nuestro colega *El Ideal*, que trata sobre cuestión tan importante como es la inver-

sión de los fondos que se recaudan por la higiene.

En dicho artículo, aunque de pasada, se alabó la conducta de nuestra digna primera autoridad de la provincia señor Moyano.

El párrafo que copiamos dice así: «La opinión pública, con su claro instinto, y la prensa con su abrumadora insistencia, continúan dando importancia transcendental é interés moralista á los asuntos relacionados con la sección de higiene del Gobierno civil de Madrid, que dirige la razón social Sánchez Guerra, Quejana y Bombín, y que, sobre todo, en lo que se relaciona con la recaudación é inversión de fondos, convencionalismos aparte, resulta un verdadero escándalo, un hecho asombroso. Por sí faltaba algo, la plausible determinación del Gobernador de Ciudad Real Sr. Moyano, publicando en el *Boletín oficial* las cuentas de la higiene y el justificante de haber dedicado el remanente á mejorar las estancias de las enfermeras en el Hospital, es por sí sola un poema, y pone bonitamente en redondo al eximio é inscible Gobernador de la villa y corte.

Noticias

Faltaríamos á un deber elementalísimo de justicia y de gratitud si no manifestáramos que con motivo de la celebración del mitin agrícola, el cuerpo de oficiales de Telégrafos de esta sección ha hecho verdaderos prodigios de actividad, celo y galantería, muchísimo más de lo que están obligados, en obsequio de los corresponsales de la prensa madrileña.

Debemos advertir, que disponiendo solamente de transmitir Morse y un sólo hilo hasta última hora de la tarde del domingo en que tuvieron lugar los actos, dieron curso á infinitos despachos de miles de palabras, multiplicándose para el servicio el oficial señor Ríos, de guardia, y sus compañeros señores Dorado, Sánchez y Roldán, y en general toda la sección.

Por si cupiera duda, la mejor prueba la acredita la lectura de los diarios de Madrid *Diario Universal*, *Diario*, *Correspondencia de España*, *Liberal*, *Heraldo* é *Invarcial*, éste más favorecido que todos, pues el despacho de sus telegramas ocupó la mayor parte del tiempo.

A pesar de tanta acumulación de servicio, á las dos de la mañana todo estaba cursado.

Repitamos nuestro agradecimiento al contarlos en el número de los corresponsales de la prensa de Madrid en Ciudad Real.

Continua enfermo de gravedad el catedrático de Física y Química de este Instituto general y técnico, D. Félix Sabariego. Alivio lo deseamos.

El lunes pasado se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita Carmen Marín, con el apreciable joven amigo nuestro, D. Avelino Muro y Robles.

Fueron padrinos los Excmos. Sres. Marqueses de Villamediana, bendiciendo la unión el ilustrado y virtuoso beneficiado de esta Catedral, D. Francisco Delgado. Nuestra más cordial enhorabuena.

Con motivo del mitin que se celebró el domingo pasado hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á los Sres. Duque de San Fernando, Conde de Casa-Valiente, á D. Joaquín Pérez Cabello, D. Pedro Arias y D. Pedro Medina, los tres senadores del reino; á los diputados provinciales, señores Cornejo, Morales, Trujillo y Pintado y muchos más que no recordamos.

Nuestros queridos amigos D. Ponciano Montero y D. Cruz Fernández, del comercio de esta capital, salieron ayer en el mixto para Madrid, acompañados de las bellas y distinguidas señoritas Teodora y Angola Rodero, Josefina y Soledad Montero, Emiliana y Concepción Fernández y la señora D.ª Concepción Malagón con su angelical niña Rosarito.

Les deseamos una feliz excursión por esa

Corte y lamentamos la ausencia de tan crecido número de paisanos, que afictas á nuestra tierra, suponemos que sólo nos veremos privados de verlas hasta los próximos Carnavales.

M. Onofroff celebró el domingo pasado, en el Teatro de Cervantes, una variadísima sesión de sonambulismo, pruebas de doble vista ó hipnotización, maravillando á los numerosos y escogidos espectadores con sus prodigiosos experimentos.

El Sr. Onofroff hace doce años causó la admiración del público madrileño y de paso para Francia piensa dar varias representaciones en Madrid.

SEMBLANZA

G. S.

Esta niña hechicera De bonito cuerpo, Arrogante tipo, Llena de salero, Su rostro precioso,

OBRA NUEVA

“Sucesos y Cuentos,,

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 1,50 PESETAS

De venta: Librería de Ramón C. Rubisco, Calatrava, 10, Ciudad-Real.

PIENSO PARA TODA CLASE DE GANADO

El Me'assin ha resuelto el problema para los ganaderos. ¡Gran economía! Mejores condiciones nutritivas que la cebada y similares.

FABRICA EN ARANJUEZ

Representante para Ciudad Real y su provincia:

INFORMES Y DETALLES Jaime Mira y Pastor
Plaza de la Constitución, núm. 15.

LICOR CARMELITANO

Fabricado por los RELIGIOSOS CARMELITAS DESCALZOS DEL DESIERTO DE LAS PALMAS

EL LICOR CARMELITANO que fabrica la Comunidad de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, está acreditado por uno de los más exquisitos que se conocen, tanto nacionales como extranjeros. En su confección entra un gran número de yerbas medicinales que producen aquellos deliciosos montes, las cuales, al par que le comunican un gratísimo aroma y exquisito sabor, lo hacen sumamente higiénico y saludable para el estómago y para la tonificación del sistema nervioso, capaz, según el parecer de eminentes facultativos, de sustituir á cualquier medicamento para regenerar las fuerzas perdidas en períodos de convalecencia. Innumerables son las personas que aseguran haberse sentido aliviadas, y hasta curadas radicalmente, tomando una COPITA del Licor Carmelitano, antes y después de las comidas. Mezclado con agua, constituye uno de los mejores refrescos. Botella de 1 litro 4'50; Id. medio id. 2'50; Id. 7 centilitros 0'40. Envasado en cajas de 12 botellas y 24 medias. Las botellas de 7 centilitros en cajas de 100 á 200. Único representante en la provincia donde pueden dirigirse los pedidos:

J. LUCENDO ZARCO.—1, Mercado, 1.—Ciudad-Real.

Sus ojos luceros, Grandes y expresivos Y de brillo inmanoso, Cuando una vez miran Encantan y un fuego Se siente que brota En el fondo del pecho. Bondad, simpatía En su rostro angélico Tienen y nos seduce En sólo un momento. Decir que es airoso Y que hay en su cuerpo Hechizos innumerados, No es favorecerlo. Esta bella niña Que de aquí está ausente Hace mucho tiempo Y está en Madridejos.

VENTA

de un hermoso Piano de mesa, propio para estudio, Ballesteros n.º 1.—Ciudad Real.

Ciudad-Real. Imp. PÉREZ Y HERMANO Calle de Toledo núms. 3 y 15.

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA
 contra INCENDIOS, contra el FURTO y contra los ASQUICATES DEL GAADO
 DOMICILIADA EN BARCELONA

Constituida por Escritura pública, conforme las Leyes vigentes, por el Notario de dicha Ciudad

Sr. D. Juan Soler Vilarasau.

CAPITAL ELEVABLE Á 1.000.000 DE PESETAS

Dirección y Oficinas: Calle de la Princesa, 52.

DELEGACIONES EN TODAS LAS PROVINCIAS

Para informes dirigirse á la Subdirección en Madrid, Preciados, 64, y al delegado en Ciudad Real D. Luis López. Reyes, 6, y en los pueblos á los agentes.

CONSULTORIO GINECOLÓGICO

CIUDAD-REAL

Director. **DR. FERNANDEZ**

MEDICO ESPECIALISTA
 EN LAS ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Todos los lunes miércoles y viernes (no festivos) de 11 á 1 de la tarde. Consulta gratis.

En su domicilio, Ejecora, 3, consulta diaria
 HORAS DE TRES A CUATRO Y MEDIA DE LA TARDE

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS,

Granito de Marmel comprimido
 Y PIEDRA ARTIFICIAL

DEPÓSITO DE PORTLANES, CAL HIDRÁULICA,
 AZULEJOS, SIFONES Y LADRILLO REFRACTARIO

DE

JOSE SANCHEZ LOPEZ

SUCESOR DE ORSOLA, SOLA Y C.^a

VILLENA

Representantes en Ciudad-Real

TROTIAGA HERMANOS,

Arcos, 12.

GRAN FUNDICIÓN DE SAN ANTONIO

DE
PÉREZ HERMANOS

SEVILLA

En esta casa se construyen con gran economía toda clase de maquinarias y cerrajería. Prensas para uva, bombas, grifos, etc.

Especialidad en construcción de máquinas para molinos aceiteros, á vapor y por caballerías. Norias de hierro con real privilegio.

Balcones, repisas, antepechos, rejas, cancelas, verjas-cancelas, escaleras, vigas, viguetas, columnas, etc.

Representante general para esta provincia:

PABLO GÓMEZ Y GÓMEZ

Azucena, 3.—CIUDAD-REAL

L. RUIZ DE LEÓN

Máquinas Agrícolas TOLEDO, 13, Maquinaria para Industrias
 CIUDAD-REAL

En este establecimiento encontrarán los agricultores é industriales cuantas máquinas puedan serles necesarias, todas ellas de las más perfectas y prácticas conocidas.

Tenemos en almacén, ó se proporcionan enseguida, segadoras, aventadoras, trillos de sierras «Rodrigo Martín», idem de círculos dentados y sin dentar (muy rápidos). Arados de vertedera, varios modelos, y piezas de recambio para los mismos. Bombas y toda clase de material para la elaboración de vinos. Prensas y demás maquinaria para la obtención de aceite. Material para incendios. Bombas de todas clases para pozos de distintas profundidades. Norias de gran rendimiento. Toda clase de piezas de fundición, como columnas, repisas, balcones, rejas, etc., etc.

Detalles, planos y presupuestos, gratis á quien los solicite.

Se hacen toda clase de instalaciones industriales,

DISPONIBLE

IMPRESA Y LIBRERÍA

DE

PÉREZ Y HERMANO

Calle de Toledo, núms. 3 y 15.—CIUDAD-REAL

Dedicada esta casa há largo tiempo á la confección de modelación impresa para oficinas del Estado, Ayuntamientos y Administraciones de consumos, conoce perfectamente siempre cuáles son los modelos oficiales y las alteraciones que deben introducirse en los mismos, para que los documentos respectivos sean del agrado de las oficinas provinciales encargadas de su aprobación, por lo cual se ve siempre honrada y favorecida con numerosa y creciente clientela.

Completo y variado surtido en papeles de todas clases y objetos de escritorio.
 Obras de legislación de todos los ramos.—Obras literarias de todos los géneros.

ULTIMAS EDICIONES

Pídanse catálogos.—Precios muy económicos.



70